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設立中醫專科拓寬就業渠道 推動中醫藥高質量發展

中醫藥是本澳經濟適度多元重點發展產業，更是融入國家發展大局的重
要載體之一。近年來特區政府從法律法規和服務監管體系健全中醫藥產
業發展，設立中醫服務發展廳推動中醫發展。然而，目前本澳公營醫療
對中醫藥發展的重視程度仍有提升的空間，中醫藥發展缺乏長遠規劃及
設施配套，制約本澳中醫藥高質量發展。

內地不斷完善中西醫結合硬件支撐條件，在綜合醫院、專科醫院、傳染
病醫院、中醫院等開設中醫專科室。香港過去成立中醫專科發展工作組，
並設立中醫藥發展基金後，因應發展需求，推出“中醫藥發展專員”職位，
更開展建設首間中醫醫院的籌備工作，計劃分階段投入兒科、骨科等專
科服務，以推動中醫服務體系完善，提升中醫服務能力。

本澳公共醫療政策以西醫為主，雖然目前已設立中醫服務發展廳，但中
醫仍是擔當輔助角色。雖然已有醫院增設中醫科，但在中醫體系、服務
推動上仍然不足。現時公立醫療機構只有六間衛生中心提供中醫、針灸
保健門診，公立醫院至今缺乏中醫專科，不能為中醫人才提供發展平台，
更難以全方位推動中醫高質量發展。當局應轉變發展思維，加快搭建培
養中醫藥人才平台，健全中醫發展體系，推動中醫藥發展現代化、國際
化，以更好融入國家發展大局。

為此，本人提出以下質詢：

本澳現執業的中醫生、中醫師多為私人執業，缺乏更為寬廣的發展平1.
台，尤其在醫院的發展崗位更是十分缺少，以致就讀中醫專業的畢業
生難以入行。請問當局將如何推動中醫藥發展，會否考慮在公立醫院，
包括離島醫院等醫療設施設立中醫專科，提升中醫生、中醫師的就業
渠道，促進中醫藥的發展？
特區政府在科學技術發展基金的基礎上，透過工商業發展基金2.
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於2023年1月推出《促進中醫藥產業發展先導資助計劃》，以資助及
扶持中醫藥產業發展。現時計劃已推行一段時間，請問當局現時計劃
的申請及執行情況如何？
過去，當局因應中醫藥發展，提出提供優質醫療服務、促進國內外合3.
作、打造人才梯隊、中西醫並重發展四個具體工作規劃，請問當局現
時是否有相關具體的工作計劃？
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